
Conseil d’école Maurice‐Lavallée  
Lundi 4 novembre 2013                                        

PROCÈS‐VERBAL 

Lieu : Salon du personnel Maurice‐Lavallée 
 
Présences : Caroline Maillet‐Rao, Chantal Grégoire, Denise Warrington, France Goudreau, Johanne 
Turbide, Kim St André‐Brady, Marcel Adzeme Essomo, Michèle Vincent, Michelle De Abreu, Nathalie 
Bilodeau‐Lepage, Nathalie Ghamen, Simone Desilets, Thomas Pomerleau 
Regrets : Doris Sabourin,  Patricia Plamondon, Rola Abi Badra, 
Autre présence : Anne‐Marie Lizaire 

 
  Point de l’ordre du 

jour 
Information partagée/Action prise  Suivis 

1.   Ouverture de la 
réunion  
 

Michelle De Abreu ouvre la réunion à 18 h 30.     

2.   Réflexion  Caroline Maillet‐Rao lit la réflexion.   

3.   Accueil et 
présentation des 
nouveaux membres 
 

Michelle De Abreu annonce qu’Arsène Muamba ne 
pourra plus siéger sur le Conseil d’école.  
Elle remercie Kim St. André‐Brady d’avoir fourni une 
carte Safeway afin de pouvoir acheter la collation 
pour les réunions. 
Elle accueille Anne‐Marie Lizaire, parent. 

 

4.   Rappel aux normes 
de réunions 
 

Michelle De Abreu fait rappel aux normes de nos 
réunions: 

 Minuter les points à l’ordre du jour 

 Commencer à l’heure 

 Faire parvenir l’ordre du jour 24hr à l’avance 

 Si la conversation dépasse le temps, on remet 
l’item à la prochaine réunion ou on décide 
comme groupe de continuer 

 La présidente s’occupe des photocopies 

 On se maintient à une discussion à la fois 

 

5.   Adoption de l’ordre 
du jour 
 

Simone Desilets propose l’adoption avec un ajout à 
l’ordre du jour. Chantal Grégoire appuie.  
Adoptée à l’unanimité. 

 

6.   Adoption du 
procès‐verbal 
 

Kim St André‐Brady propose l’adoption avec 
correction à l’épellation du nom de Marcel Adzeme 
Essomo. Nathalie Ghamen appuie.  
Adoptée à l’unanimité. 

Michelle De Abreu 
corrigera le procès‐
verbal. 

7.   Affaires découlant 
du procès‐verbal 

 Photo de 
groupe 

 Plan triennal 

 Activités du 
Conseil d’école 

 
 
À prendre entre les réunions. 

 
Remis à la prochaine réunion. 

 
Remis à la prochaine réunion. 
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 Téléconférence 
avec le 
Ministre 
d’Éducation 

 Souper de Noël  
 
 

 Politique du 
Conseil 
scolaire : Cours 
de Religion 25 
et 35 

 
 
 

 
Mise à jour dans le rapport de la présidence. 

 
 

Le Conseil fera un souper‐partage le 2 décembre 
avant la réunion mensuelle à partir de 18h. 

 
Quelques informations ont été partagées : 

 Michèle Vincent fait circuler la politique du 
Conseil scolaire (Religion 15 obligatoire, 25 et 35 
offerts dans les écoles, mais pas obligatoires), le 
courriel de M. Lemire expliquant l’historique de 
la politique, et les politiques des Conseils 
Edmonton Catholic et Calgary Catholic (9 crédits 
en Religion obligatoires) 

 Kim St André‐Brady partage que : 
o l’année passée, un seul élève s’est 

inscrit en Religion 25 avec aucun en 
Religion 35 

o depuis 2006, six étudiants ont obtenu 
des 9 crédits en Religion  

o les parents doivent signer le choix de 
cours de leurs enfants 

o les cours de religion ne sont pas offerts 
en ligne 

 Michelle De Abreu partage que, d’après 
l’Association des Commissaires scolaires 
catholiques de l’Alberta, 15 sur 16 commissions 
scolaires catholiques anglophones en Alberta 
obligent l’obtention de 9 crédits en Religion. 

Après une discussion de presqu’une heure,  cinq 
propositions ont été faites : 

1. Michèle Vincent propose que le Conseil 
d’école recommande que le Conseil scolaire 
continue d’examiner la question de 
l’enseignement du cours de religion. Marcel 
Adzeme Essomo appuie.                                       
Pours ‐ 3 Contres ‐ 6 Abstentions ‐ 4                   
La proposition ne passe pas. 

2. Caroline Maillet‐Rao propose qu’à l’École 
Maurice‐Lavallée on rend le cours de 
religion plus attrayant et que l’on renforce le 
fait catholique dans l’école. Michelle De 
Abreu appuie.                                                   
Pours ‐ 6 Contres ‐ 1 Abstentions ‐ 6                   
La proposition passe. 

3. Anne‐Marie Lizaire propose que Le Conseil 
d’école s’informe auprès du Conseil scolaire 

 
 
 
Michelle De Abreu 
fera parvenir un 
courriel afin 
d’organiser les mets 
à apporter. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Kim St André‐Brady 
va discuter les 
possibilités avec le 
personnel. 
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des conditions et du contexte qui ont menés 
la décision de rendre les cours de Religion 
25 et 35 facultatifs. Caroline Maillet‐Rao 
appuie. 
Pours ‐ 3 Contres ‐ 7 Abstentions ‐ 3                   
La proposition ne  passe pas. 

4. Chantal Grégoire propose que le Conseil 
d’école recommande garder le statu quo en 
ce qui concerne les cours de religion 
(Religion 15 obligatoire, 25 et 35 offerts, 
mais facultatifs). Johanne Turbide appuie. 
Pours ‐ 8 Contres ‐ 2 Abstentions ‐ 3                   
La proposition passe. 

5. Marcel Adzeme Essomo propose que le 
Conseil d’école demande au Conseil scolaire 
de vérifier si les cours de religion à l’ÉML 
sont offerts en conformité avec la politique 
du Conseil scolaire. Michèle Vincent appuie. 
Pours ‐ 3 Contres ‐ 5 Abstentions ‐ 5                   
La proposition ne passe pas. 

 
 
 
 
 
 
 

8.   Coordonnées des 
membres 

Tous les membres ont contrevérifié leurs 
coordonnées. 

 

9.   Rapports     

   Présidence  
o Nomination du 

prix Manon‐
Bouthillier du 
FPFA 

o Téléconférence 
avec le 
Ministre 
d’Éducation du 
mardi 22 
octobre 

o Demande 
d’entrevue 
avec Radio‐
Canada 

Michelle De Abreu a remercié le Conseil de lui avoir 
nommé comme récipiendaire du prix et Simone 
Desilets d’avoir écrit sa lettre de nomination. 
Simone a présenté Michelle avec une belle copie de 
la lettre. 
 
La question soumise au Ministre par le Conseil n’a 
pas été adressée lors de la téléconférence. 
 
 
 
Michelle De Abreu a refusé une demande de faire 
une entrevue au sujet de l’embauche d’un 
enseignant anglo‐dominant par l’école Maurice‐
Lavallée. 

 

   Direction 
d’école 

Les rencontres‐parents auront lieu le 14 novembre. 
Il y a de nouveaux meubles dans la bibliothèque. 

 

   Enseignants 
 

Chantale Grégoire partage des nouvelles à propos 
des clubs de natation et de justice sociale, des 
activités pastorales et pour la cérémonie du Jour de 
souvenir et quelques demandes de financement 
(remis à la réunion de la Société). 

 

   Élèves 
 

Thomas Pomerleau annonce que :  
o la danse d’Halloween a connu du succès 
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o il y avait un camp de leadership FSJ 
o il participe dans le programme d’Alberta 

Education, Speak Out 
o Claudia Babin propose parler aux élèves à 

propos du programme d’échange d’Alberta 
Education 

o Éric Boivin a participé au Gala de 
reconnaissance de Alberta Diabetes 
Association et qu’un don de 9000$ a été 
remis dans le nom de l’ÉML. 

o Le Conseil d’étudiant planifie plusieurs 
activités, telles qu’un collecte de fonds 
Movember, avec une lancée de tartes de 
crème 

 
 
 
À ajouter au 
prochain ordre du 
jour‐ Échanges 

   Communauté 
 

Caroline Maillet‐Rao partage les activités de la 
Paroisse St Thomas d’Aquin : 

o STAJ ‐ ONIVA a filmé les activités des jeunes 
o préparations pour les sacrements par un 

groupe d’ados 

Caroline Maillet‐Rao 
invitera le club de 
justice social de 
l’ÉML de participer à 
une messe. 

10.   Plan triennal 
 

Remis à la prochaine réunion.   

11.   Activités planifiées 
par le Conseil 
d’école 2012‐13 

Remis à la prochaine réunion.   

12.   Correspondance 

 Invitation au 5 
à 7 du Conseil 
scolaire le 
vendredi 15 
novembre 

 Invitation de 
participer à 
l’AGA du FPFA 

 Lettre 
circulaire CAE 

 
 
 
 
 
 
Johanne Turbide propose que les membres du 
Conseil d’école qui assistent au colloque puissent 
disposer du droit de vote lors de l’Assemblée 
générale annuelle du FPFA. France Goudreau 
appuie. Adoptée à l’unanimité. 

 
 
 
 
 
 
Michelle De Abreu 
fournira le FPFA 
avec les noms des 
délégués du Conseil 
d’école. 

13.   Divers 
 

Marcel Adzeme Essomo remercie le Conseil pour 
leur appui de sa candidature lors des élections du 
Conseil scolaire. 

 

14.   Points à mettre au 
prochain ordre du 
jour 

 Plan triennal 

 Activités du Conseil d’école 

 Programme d’échange 

 

15.   Dates des 
prochaines 
réunions 

Le lundi 2 décembre précédé par un souper‐partage. 
Ensuite, les lundi 13 janvier, 10 février, 10 mars, 14 
avril, 12 mai et 9 juin 

 

16.   Levée de la réunion  Michelle De Abreu déclare la réunion close à 20 h 30   

 


